

# **Protokoll FSR-Geschichte 2010-10-26**

**Anwesende Mitglieder:** Nina K., Helena, Kathrin, Johannes K., Ricarda, Marian, Ramona, Robert, Tobi, Nina L., Jan, Charly, Hanna, Johannes B., Benny

**Protokollant:** Benny

## **1. Begrüßung**

Hanna eröffnet die Sitzung.

## **2. Berichte**

FSVK:

Sven schickt eine E-Mail rum, wie wir mit den Brandmeldern verfahren sollen. Hüsseyin meint, dass er bereits 2 Aushilfen bestellt hat, die vom AStA finanziert werden.

Es soll einen Workshop für Finanzer geben, wozu Sven Infos rumschicken wird.

Am Donnerstag findet die nächste Senatssitzung statt. Der öffentliche Teil startet etwa um 12 Uhr.

Es wird ein Info-Schreiben vom AStA rumgeschickt, um auf das Rauchverbot im Kulturcafé aufmerksam zu machen. Wir müssen uns dementsprechend unbedingt um die Einhaltung kümmern.

Es hat sich bislang niemand gefunden, der gegen die Anwesenheitspflicht in Veranstaltungen klagen will und der Punkt soll daher vertagt werden.

Der FSR-Mathe kommt mit dem Antrag durch, dass aus Studiengebühren keine Renovierungsarbeiten gedeckt werden dürfen. Wir enthalten uns dazu.

Der Punkt bezüglich der Befreiung der FSVK-Sprecher wurde bereits im letzten Semester an die Senatsfraktion weitergegeben, weshalb die Abstimmung, die in der letzten Woche auf unserer FSR-Sitzung erfolgt ist, obsolet.

Historicum:

Die halbe LbA für die Antike ist zurzeit kurzfristig mit einer Vertreterin besetzt worden. Wie verfahren wir bis zum WiSe 11/12? Schreiben wir neu aus, oder schauen wir uns an, wie die Vertretung arbeitet und verlängern diese? (siehe eigenen Top)

Wir haben nur sehr wenige Absolventenzahlen für die Masterstudiengänge. Daher wird es zusätzlich zu der neuen Homepage noch eine AG geben, die sich um die Öffentlichkeitsarbeit des Instituts kümmern wird (siehe eigenen Top).

Die Verwaltungsstelle aus Studiengebühren ist mit beschlossen worden (siehe letzte Protokolle).

Frau Bideau fragt, ob aufgrund der aufgeschobenen Bibliothekszusammenlegung nun kurzfristig Aufsichtskräfte aus Studiengebühren finanziert werden können. Dies wird noch in den nächsten Wochen geklärt.

Die Kommission Abgeordnetenstelle Geschichte hat getagt. Die Vorträge laufen am 24.11. Charly wird die Termine hierfür noch einmal rumschicken...

Der Staubsauger ist da und funktioniert.

Steffi fragt, ob der von ihr angesprochene Sessel in Herne abgeholt werden kann. Wir fragen Michael, ob er dies vielleicht übernehmen kann.

Der Sprechstundenplan wird am Mittwoch von Ricarda rumgeschickt. Wer alles morgen an der Schulung von Torben teilnimmt, soll sich bitte noch einmal an Ricarda wenden.

### **3. Schulung bei Torben**

Aufgrund von Kommunikationsproblemen mit Torben und einigen FSR-Mitgliedern gibt es nur noch einen Termin morgen (Mittwoch) um 12 Uhr. Alle anderen müssen die in der Satzung festgelegte Ersatzleistung erbringen. Um die Festlegung kümmert sich der Vorstand.

Um solch ein Kommunikationsproblem in Zukunft zu umgehen, wird in der nächsten Zeit nur noch der Vorstand mit Torben sprechen und nicht jeder einzeln!

### **4. Vertreter AG HEP/Master Zielsetzung und AG Öffentlichkeitsarbeit**

Hochschulentwicklungsplan / Master Zielsetzung

→ Wie soll sich die Lehre bzw. das Institut entwickeln? Marian wird als Vertreter dorthin gehen.

Öffentlichkeitsarbeit

→ Johannes K. wird uns dort vertreten

## **5. LbA Antike**

Die Übergangslösung als Ersatz für die vakante halbe LbA Antike wurde für 5 Monate eingestellt. Wie verfahren wir bis zum WiSe 11/12?

→ Hanna, Helena und Benny kümmern sich vorerst um die Befragung der Vertreterin

## **6. Hut-Party**

Huseyin fragt, ob wir zusätzlich zu den 4 Security noch ein oder zwei Leute beschäftigen wollen, um sich mit den Toiletten auseinanderzusetzen.

→ siehe Anträge

Die Becher und Strohhalme sind da.

Die Leute, die sich um den Einkauf kümmern, sollen sich untereinander organisieren, da sich Nik zusätzlich angeboten hat. Wenn Hilfe beim Ausladen der Autos benötigt wird, wäre es gut, wenn der festgelegte Termin über den Verteiler geschickt werden würde.

Unsere Sachen können bis Dienstag im Kulturcafé stehen bleiben. Hat jemand Dienstagvormittag Zeit, die Sachen abzuholen? Falls ja, wäre es gut, wenn ihr eine kurze E-Mail über den Verteiler schickt.

Die Dienst-Listen sind immer noch erschreckend leer. Bitte plakatiert möglichst einheitlich, z.B. wie an der UB, damit wir bei der Konkurrenz auffallen.

Das Eis vom Akafö muss bis 18 Uhr abgeholt werden.

→ Johannes K., Johannes B. und Jan kümmern sich darum

Um 19.30 Uhr beginnt der Aufbau! Es sei noch einmal betont, dass es sich bei der Party um eine der obligatorischen Veranstaltungen für ein FSR-Mitglied handelt. Seid daher bitte alle da (ansonsten bitte eine Entschuldigung an den Vorstand schicken)

## **7. Antrag Lubich**

Herr Lubich hat uns um 13.30 Uhr besucht, um mit uns seinen Antrag für eine Finanzierung einer internationalen Mittelaltertagung in Leeds zu besprechen. Der Antrag ging in den letzten Wochen mehrmals über den Verteiler.

Im Folgenden soll das Gespräch kurz skizziert werden:

Es geht Herrn Lubich nicht darum, dass eine betreute Exkursion durchzuführen, sondern er möchte die Interessenten dafür vorbereiten, an der Tagung teilzunehmen, um erste Kontakte auf internationaler Ebene zu knüpfen. Beispielsweise sollen die Studenten vorbereitet werden, sich mit den englischen Termini, etc. auseinanderzusetzen. Deshalb findet die Übung für

Fortgeschrittene gänzlich auf Englisch statt. Allerdings ist es aus seinen Augen schwierig, eine Zahl von über 15 Studenten vorzubereiten. Die Kostenverteilung ist hierbei Verhandlungssache. Wir haben Herrn Lubich mitgeteilt, dass ein gewisser Eigenanteil erforderlich sei, damit niemand kurzfristig abspringt.

### Qualifikation und Bewerbung der WHK

Diese soll sich um organisatorische Angelegenheiten kümmern und die Sprachkompetenz beherrschen. Es soll keine reine Hilfskraftstelle sein, sondern sie soll 2-3 Sitzungen selbst leiten. Ob es sich hierbei um eine BA- oder MA-Kraft handelt, möchte Herr Lubich offen lassen und uns mitentscheiden lassen. Jedoch betont Herr Lubich, dass er nur wenig selbst organisieren kann/möchte.

Herr Lubich würde für die Stelle ein Bewerbungsverfahren laufen lassen, das öffentlich bekanntgegeben wird.

### Anmeldung

Die Anmeldung erfolgt mittels einer ausliegenden Liste, auf die frühzeitig aufmerksam gemacht werden soll. Herr Lubich erwartet nicht, dass sich die große Masse dafür interessiert. Es geht vermutlich um ein kleines Teilnehmerfeld. Zudem findet die Tagung in den letzten Wochen der Vorlesungszeit (Anfang Juli) statt, wodurch womöglich auch Studenten abgeschreckt werden, die dort ihre Klausuren, etc. haben. Falls sich zu viele eintragen sollten, entscheidet das Los.

### Weiteres Vorgehen

Damit alles kostengünstig gebucht werden kann, sollte die Entscheidung möglichst bald erfolgen. Herr Lubich hatte auch schon beim Rektorat nach Förderung nachgefragt, da er zusätzliche Lehre generiert wird. Das Rektorat wies dies mit der Begründung ab, dass MARS zahlen sollte, allerdings wissen wir ja, dass MARS kein eigenes Geld zur Verfügung hat. Daher wendet sich Herr Lubich nun an uns, da er selbst nicht die Mittel zur Verfügung hat, um das ganze selbst zu finanzieren.

Das Problem besteht darin, dass Herr Lubich den Antrag bereits im letzten Semester gestellt haben sollte, was er jedoch nicht konnte, da er zuerst einmal selbst in Leeds sein wollte. Die Tagung fand ungünstiger Weise während der letzten Historicums-Sitzung statt. Wenn wir dies jetzt nicht realisieren können, gäbe es erst 2012 die Möglichkeit, dieses Projekt zu realisieren.

Wir müssen uns mit Frau Flug unterhalten, jedoch bittet Herr Lubich darum, vorher Rücksprache mit ihm darüber zu halten, mit welchen Konditionen wir zu Frau Flug gehen.

→ Charly und Benny kümmern sich um die weitere Organisation und die erforderlichen Absprachen und halten den FSR auf dem Laufenden

## **8. Anträge**

Sind wir dafür, weitere Security-Kräfte für die Party zu bestellen?

→ einstimmig dafür

Soll eine weitere Kraft oder zwei weitere Kräfte bestellt werden?

→ 10x für eine weitere, 4x für zwei, 1x Enthaltung. Daher werden sich Tobi/Johannes K. um eine weitere Kraft kümmern.

## **9. Verschiedenes**

Bitte lasst keine offenen Sachen freitagnachmittags im Kühlschrank liegen!

## **10. Termine**

- 27.10. (morgen) um 9 h c.t.: Evaluierungskommission Z.
- 27.10. (morgen) um 12 Uhr: Nachholtermin bei Torben
- 29.10. ab 19.30 Uhr: Aufbau für die Hut-Party
- 02.11. um 12 h c.t.: nächste FSR-Sitzung
- 03.11. um 8 h c.t.: Berufungskommission Nachfolge Tenfelde (ggf. Fortsetzung 12-14 Uhr)
- 03.11. um 10 h c.t.: Hon-Prof.-Kommission W.-L.
- 03. 11. um 11 h c.t.: KSF
- 03.11. um 14 h c.t.: Promotionsausschuss
- 03.11. um 15 h c.t.: AG HEP und Fachentwicklung Master